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De Atlanta a Nueva York

Exitosa promoción de Puerto 
Vallarta en Estados Unidos

El destino impartió seminarios de destino en varias ciudades de la Unión Americana con miras a 
incentivar las próximas temporadas.

Meridiano Puerto Vallarta.- Del 22 al 
25 de julio, el Fideicomiso de Turismo 
de Puerto Vallarta -en conjunto con la 
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Guadalajara- impartió seminarios de 

capacitación a asesores de viajes en las 
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Nueva York.

La comitiva del destino estuvo 
conformada por los hoteles 

��
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������ ������� �� Crown Paradise 
Resorts, los cuales compartieron 
información detallada sobre sus 
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��
vacacionales con los asistentes.

 De Bahía de Banderas

Capacitan en 
primeros auxilios 

a elementos 
de tránsito

Fueron 23 agentes viales los que se actualizaron 
en diversos temas ��
���
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ciudadanía durante una emergencia.

Meridiano Bahía de Banderas.- 
Elementos de la dirección de Tránsito 
de Bahía de Banderas, recibieron una 
capacitación de primeros auxilios, por 
parte de Protección Civil municipal, 
en la localidad de Bucerías. Esto como 
parte de las funciones de prevención 
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expresa de la presidenta municipal 
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Fueron un total de 23 policías 
pertenecientes a la dirección de 
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municipal de Bahía de Banderas, 
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cargo del paramédico Samuel David 
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Horas 
cruciales vive 

Venezuela
El chavismo siempre 
se mostró convencido 
de una victoria.
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campaña de Maduro, insinuó 
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los mismos eran favorables al 
chavismo.

“Fracasó la violencia, fracasó 
el odio; ganó el amor, ganó 
la independencia, ganó la 
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“No podemos dar resultados, 
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prosiguió con una sonrisa.

Los Capitales

A Héctor 
Moctezuma 

de León, 
gran amigo

Édgar González Martínez

Eventual paro de actividades 
del Poder Judicial.
La corrupción en el sistema 
judicial mexicano, es el punto 
de partida de la reforma al 
Poder Judicial propuesto por 
el Ejecutivo Federal. Expertos 
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han externado propuestas 
para enfrentar con realismo 
problemas de corrupción, 
solución al tema de las 
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conjunto, pero -dicen- nadie los 
escucha.

Y la Dirección de Protección Civil

Gobierno de Bahía de Banderas se 
deslinda de supuestas extorsiones

Durante los últimos días se han generado reportes sobre supuestos cobros a 
empresarios, hechos a nombre de la dependencia, sin embargo, son ajenos a la 
administración.

Meridiano Bahía de Banderas.- 
El Gobierno Municipal de 
Bahía de Banderas se deslinda 

contundentemente de los reportes de 
llamadas de extorsión a empresarios 
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supuestos vistos buenos de Protección 
Civil.

A través de la  iniciativa Sembrando Ciudades

Promueve Beatriz Estrada Martínez, un Nayarit más sostenible 
Entre las acciones realizadas 
por esta iniciativa para 
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la construcción de un espacio 
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La Loma

Redacción
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la conferencia de prensa Sembrando Ciudades, 
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incorporar medidas de adaptación al cambio 
climático en las estrategias de desarrollo 
urbano existentes. 

A través del programa 

Resonant Women

Impulsa la SICyT el 
emprendimiento 

femenino
Entre las principales actividades 
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día de actividades fue la charla 
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Redacción
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Primera medalla olímpica del judo mexicano

Gana plata 
Prisca Awiti 

en París 2024
La judoca subió al segundo lugar del podio 
en la categoría -63 kilogramos, �����	�����
mejor actuación nacional de esta disciplina 
en el magno evento

Redacción

La judoca mexicana Prisca 
Awiti escribió su nombre en 
las páginas del olimpismo 

nacional, al ganar la medalla 
de plata en la categoría de 
menos de 63 kilogramos en 
los Juegos Olímpicos de París 
2024.

Sobre restricciones de 

circulación por el libramiento

Avanzan acuerdos 
entre la Secretaría 

de Movilidad y 
transportistas de 

carga pesada
“Ellos hablaron y se 
comprometen a respetar 
horarios y la ley en la que nos 
puede facultar para poner 
restricciones, también se 
comprometían a respetar los 
operativos de un carril especial 
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Óscar Gil
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del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, 
�������
���&�����	
�
����������������	
H
��
de circular por el Libramiento Carretero de Tepic, 
al considerarse un peligro.
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Horas cruciales vive Venezuela

Los Capitales
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Édgar González Martínez

El chavismo siempre se 
mostró convencido de una 
victoria.

Jorge Rodriguez, director 
de campaña de Maduro, 

insinuó un par de horas antes de que 
anunciaran los resultados que los 
mismos eran favorables al chavismo.

¶·���������������������������������~��ª�
ganó el amor, ganó la independencia, 
ganó la soberanía de Venezuela y ganó 
���������������

“No podemos dar resultados, pero 
puedo mostrar caras”, prosiguió con 
una sonrisa.

El hijo de Maduro, Nicolás Maduro 
Guerra, también sugirió una victoria de 
�����~���������~�������������~�����������¸�
“Las urnas expresan, lo que la calle ya 
dijo todos estos meses de campaña. 
Victoria del pueblo venezolano, ¡feliz 
cumpleaños comandante Chávez!”, 
publicó en la red social X.

Y recordemos que Maduro aseguró 
a principios de febrero que iba a ganar 
“por las buenas o por las malas”.

Pero con una oposición convencida 
de que ganó las elecciones y apoyada por 
las encuestas de opinión, la situación 
política en el país sudamericano se 
aleja aún más de la estabilidad.

El politólogo Eduardo Valero, 
profesor de estudios políticos de la 
Universidad Central de Venezuela, 
analizó para BBC Mundo tres posibles 
escenarios en su país tras la victoria de 
Nicolás Maduro.

1. Protestas
Tan solo minutos después del 

anuncio de los resultados, en varios 
sectores del este de Caracas comenzaron 
a sonar fuertes cacerolazos en protesta. 

“¡Fraude!”, era una de las cosas que 
gritaban algunos vecinos en el barrio 
Altamira. 

Para muchos opositores, la elección 
no termina con el anuncio del CNE.

La líder opositora Maria Corina 
Machado ha insistido en continuar la 
������������������¶¦��������������
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los centros de votación hasta contar 
los votos y obtener las actas. Haremos 
prevalecer la verdad y respetar la 
soberanía popular”, escribió en la red 
social X poco antes de que anunciaran 
los resultados.

Muchos analistas políticos anticipan 
un periodo de protestas.

Valero prevé descontento popular y 
represión por parte de las autoridades. 

“El punto está en si el gobierno está 
dispuesto a asumir los costos de una 
mayor represión.

¿Asumirá el costo de meter en prisión 
a aquellos que decidan no acatar los 
resultados?”. 

Sin embargo, él cree que las protestas 
dependerán de la fuerza de la reacción de 
la oposición ante este anuncio y si ellos 
verdaderamente convocan a salir a las 
calles masivamente. 

Poco después de que el CNE diera 
a Maduro como ganador, la líder de la 
oposición de Venezuela, María Corina 
Machado, declaró vencedora a la 
oposición.

Los números de Machado se basan 
������¼��½�~������������¥���~����������ª����
primer boletín del CNE, aunque habló de 
una “tendencia irreversible”, se basó en el 
30 % de las actas.

“Ganamos y todo el mundo lo sabe”, 
dijo Machado. “Esto no es un fraude, es 
desconocer y violar la soberanía popular. 
No hay manera que ellos puedan 
���������������¾���������������������¥���
tenemos”, añadió.

2. No reconocimiento y más sanciones 
internacionales

Varios líderes mundiales habían 
instado a Maduro a respetar el resultado 
de las elecciones, algo que muchos han 
interpretado como un temor ante una 
posible manipulación de los resultados 
electorales.

El presidente de Brasil, Luiz Inácio 
Lula da Silva, había asegurado en rueda 
de prensa la semana pasada que Maduro 
necesitaba “aprender que cuando ganas, 
te quedas. Cuando pierdes, te vas”.

“Me asustaron los comentarios 
de Maduro de que Venezuela podría 
enfrentar un baño de sangre si 
pierde”, agregó Lula, en referencia a 
declaraciones previas realizadas por el 
presidente venezolano.

Por su parte, el gobierno de Gabriel 
Boric, presidente de Chile, urgió en 
un comunicado a las instituciones 
venezolanas, que fue publicado poco 
antes del anuncio del CNE, a respetar 
la “voluntad soberana del pueblo para 
decidir su destino”.

Cuando la CNE divulgó los 
resultados que daban como ganador a 
Maduro, Boric dijo que no creía en ellos.

“El régimen de Maduro debe 
entender que los resultados que publica 
son difíciles de creer. La comunidad 
internacional y sobre todo el pueblo 

venezolano, incluyendo a los millones 
de venezolanos en el exilio, exigimos 
total transparencia de las actas y el 
proceso, y que veedores internacionales 
no comprometidos con el Gobierno den 
cuenta de la veracidad de los resultados. 
Desde Chile no reconoceremos ningún 
�������~�� ¥��� ��� ���� �������������
escribió en X.
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del país ha mantenido un crecimiento 
de cerca del 5% del producto interno 
bruto en los dos últimos años, pero el 
futuro de un crecimiento sostenido 
dependerá de si Maduro es reconocido 
o no en la escena internacional. 

“En un contexto latinoamericano, 
es muy probable que la mayoría de 
los líderes de América Latina se unan 
en contra de Maduro, teniendo como 
interlocutores a Lula y a Petro, quienes 
parecen tener la habilidad de poderse 
��������������Â�~������������À�������

Funcionarios de gobierno del 
presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 
habían señalado que su política de 
sanciones hacia Venezuela dependería 
del desarrollo de las elecciones, 
apuntando que Washington podría 
aliviarlas si el presidente Nicolás 

Maduro realizaba una votación justa.
Después de que el CNE anunciara 

el triunfo de Maduro, el secretario 
de Estado de EE.UU., Antony Blinken, 
expresó “serias preocupaciones” de 
que “los resultados anunciados no 
��´����� ��� �������~� �� ���� ������ ~���
pueblo venezolano (...). La comunidad 
internacional está observando 
esto muy de cerca y responderá en 
consecuencia”.

3. Aumento de la migración
Según el Alto Comisionado de las 

Naciones Unidas para los Refugiados 
(ACNUR), 7,7 millones de venezolanos 
han abandonado el país en busca de 
una mejor vida. La gran mayoría de 
ellos lo hizo en los últimos años debido 
a una gran crisis económica que ha 
dejado a millones en la pobreza.

El número de emigrados había 
disminuido en los últimos meses 
y algunos de quienes se habían ido 
incluso regresando al país.

Ahora se teme que el anuncio del 
§¾£����~�������������������������������
migratoria. 

Un sondeo realizado por 
Meganalisis y publicado en abril señala 
que al menos 44,6% de la población 
venezolana consideraría emigrar si el 
presidente Nicolás Maduro conseguía 
un tercer mandato presidencial.

Otra encuesta reciente hecha por 
ORC Consultores encontró que más 
del 18% de los encuestados planearía 
�������~�����¬��������~�����~���«�������
una victoria de Maduro.

Valero matiza y cree que el éxodo 
no será mucho mayor debido a que 
actualmente vivimos en un mundo 
más inestable que hace un década y 
que con varias naciones en guerra hay 
“una mayor concientización de que la 
vida en el extranjero no es tan fácil”. 

Pero tampoco descarta que la ola 
����������� ��� ��������¥��¸� ¶Â��¦���
venezolanos van a buscar qué hacer 
con su vida”. 

Según Valero, las próximas 72 
horas serán cruciales para el futuro de 
Venezuela, por lo que la incertidumbre 
que ha marcado esta elección electoral, 
por ahora, continúa.

Son pues horas cruciales las que vive 
el pueblo venezolano y queda esperar 
no haya más muertes y situaciones que 
lamentar.
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Eventual paro de actividades del Poder 
Judicial.

La corrupción en el sistema judicial 
mexicano, es el punto de partida de la 
reforma al Poder Judicial propuesto por 
el Ejecutivo Federal. Expertos académicos 
y empresarios -quienes coinciden en esto- 
han externado propuestas para enfrentar 
con realismo problemas de corrupción, 
solución al tema de las fiscalías, y todo el 
sistema en su conjunto, pero -dicen- nadie 
los escucha.

Al respecto, Mariano Calderón, experto 
en controversias constitucionales de la 
firma Santamarina y Steta describió los 

factores decisivos que conducirán hacia 
una decisión histórica para la democracia 
en México. “No hay más, está en juego la 
disyuntiva: fortalecer o someter al Poder 
Judicial. La primera decisión crítica y 
fundamental está en el Instituto Nacional 
Electoral y en el Tribunal Federal Electoral. 
Es una decisión de 16 personas, once 
consejeros y 5 magistrados.

Por supuesto, nos dice Calderón, 
trabajadores, empleados y funcionarios del 
Poder Judicial han puesto sobre la mesa sus 
argumentos e “inclusive un eventual paro de 
actividades como signo de protesta”.      

El experto explicó que mientras, la posición 
����������� ��� ��~������ ����� ���� ������ ��
argumentos que proponen análisis y ajustes de 
todo tipo en varias áreas operativas

El Banco Bienestar celebró sus primeros 5 
años de existencia.

La institución bancaria centró esfuerzos 
en tres grandes objetivos: completar el plan de 
expansión, incorporar al sistema bancario a 
��~��� ���� ������������� ~�� ���������� ���������
federales y consolidar su sistema de dispersión 
de apoyos de los programas sociales.

Al respecto, el director general del Banco del 
Bienestar, Víctor Lamoyi Bocanegra, informó 
que las tres grandes metas se cumplieron 
satisfactoriamente y, debido a ello, el banco de 
los mexicanos está listo para afrontar nuevos 
retos y seguir trabajando en la inclusión 
���������� ~�� ���� ��������� �©�� ������������ ~��
nuestro país.

Cabe destacar que se han puesto en 
���������� Ä�ÅÆ�� ������� ����������ª� �������� ��

ello, el banco se consolidó como el más grande 
de México con un total de 3,149 sucursales 
que están presentes en 2,701 localidades de 
1,970 municipios de los 32 estados del país, 
donde se atiende diariamente a más de 500 
���� ������������� ~�� ���� Ç��������� ����� ���
Bienestar.

£���������������������������~���������������
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más de 26 millones de tarjetas de débito del 
Banco del Bienestar, para lo cual se contó 
con la colaboración de otras dependencias 
responsables de los programas sociales. Hoy, 
��~�� ������������ ������ ��� ������� �������� ��
beca con una tarjeta del

banco de los mexicanos.
En apoyo a la comunidad Otomí, se unen 

AMEFIBRA, Energía Real y Fundación Tláloc .
 La idea es 

contribuir a la 
Transición Energética 
Justa y con enfoque de 
género a favor de una 
comunidad Otomí en 
el Estado de México.

���������©����©��~��
70 familias la donación 
de Energía Real de 
una central solar 
de 9.9 kWp. Con una 
aportación de MXN$ 
700,000.00, AMEFIBRA 
ayudó a colocar 
las instalaciones 
h i d r á u l i c a s , 
a l m a c e n a m i e n t o 

y sanitarias, así como a modernizar la 
infraestructura eléctrica del Centro Holístico 
de Capacitación de la comunidad Otomí de 
San Mateo Capulhuac, Otzolotepec, México. 
Con el uso de energía solar, la comunidad de 
San Mateo Capulhuac fortalecerá su programa 
de capacitación y proyectos productivos 
incluyendo el uso de computadoras, y la 
elaboración tanto de artesanías como de las 
��������ÈÊË¡Ìª�~��������©��©��~��Å�������~���
de CO2 cada año, cuidando del planeta 
impactando positivamente su calidad de vida y 
salud.

El Citi es el mejor banco digital del mundo: 
Euromoney.

“La gama de premios que Citi ha recibido 
de Euromoney es tanto un honor como una 
���������� ~�� ¥��� �������� ���������~�� �����
alcanzar nuestro máximo potencial”, señaló 
Tim Ryan, director de Tecnología y Habilitación 
de Negocios de Citi. “Ganar el premio al ‘Mejor 
Banco Digital del Mundo’ es testimonio del 
esfuerzo y la dedicación de nuestro personal, 
¥��� ���~�� �� ������ ���� �Ï���������� �©�� ´��~��
para nuestros clientes”.
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Y la Dirección de Protección Civil

Gobierno de Bahía de 
Banderas se deslinda de 
supuestas extorsiones
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del 30 de julio al 6 de agosto

Acude Bahía de Banderas a la Feria 
de Nayarit en Pico Rivera, California
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Capacitan en primeros auxilios 
a elementos de tránsito
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Meridiano Bahía de Banderas

El Gobierno  Municipal 
de  Bahía  de  Banderas  se 
deslinda  contundentemente 
de  los  reportes  de  l lamadas 
de  extorsión  a  empresarios 
de  la  región ,  quienes  han 
denunciado  que  se  les  piden 
cobros  altos  por  supuestos 
vistos  buenos  de  Protección 
Civil .

La  actual  administración 
Bahíabanderense  no  tiene 
nada  que  ver  con  estos 
cobros  telefónicos ,  debido 
a  que  ningún  trámite  o 
visto  bueno  se  entrega  por 

esta  vía  y  mucho  menos  se 
realizan  cobros  fuera  de  las 
cajas  recaudadoras.

Estas  l lamadas  son 
completamente  apóc rifas 
y  se  extiende  la  invitación 
a  quienes  las  reciban  a  que 
hagan  su  denuncia  ante  las 
autoridades.

Por  su  parte ,  el 
Ayuntamiento  Constitucional 
de  Bahía  de  Banderas 
llevará  a  cabo  las  acciones 
legales  correspondientes 
para  desmarcarse  de  estas 
prácticas  ilegales  y que 
no  tienen  origen  en  la 
administración.

Meridiano Bahía de Banderas

Se llevó a cabo sesión extraordinaria 
y ordinaria del cabildo de Bahía de 
Banderas, la noche del 29 de julio de 
2024.

En la sesión extraordinaria se 
contó con el quórum legal, al estar 
presentes 13 de los 15 representantes. 
En dicha reunión se votó para la 
solicitud de la alcaldesa Lía Saraí 
Castro Díaz de León, para asistir a la 
edición 2024 de la Feria Nayarit, del 
30 de julio al 06 de agosto, en La Arena 
Deportiva Pico Rivera, en California, 
Estados Unidos, luego de ser invitada 
por La Federación Nacional e 
Internacional de Nayaritas en Estados 
Unidos (FENINE-USA). Dicha petición 
fue aprobada por unanimidad, en 
cumplimiento del artículo 84, fracción 
segunda, de la Ley Municipal para el 
estado de Nayarit, la cual establece 
que se requiere la aprobación de la 
mayoría absoluta si el presidente 
requiere más de 5 días naturales fuera 
~���£���~���

Posteriormente también fueron 
aprobadas 10 solicitudes de los 
����~����¸� � £����� Ð����¦� §���� ����Ï��
Maria Emigdia Jimenez Carrillo, Nadia 

£�������¦� Ç�������� �������� � ����~���
Victoria Ibarra Chiquete, Elda Minjarez 
Garcia, Estefanía Lara Prado, María de 
Lourdes Ruiz Nieves, Rafael Alejandro 
Cervantes, José Antonio Plácito, y 
Martín Aguirre Ramírez, para también 
acudir a la invitación de La Federación 
Nacional e Internacional de Nayaritas 
���£���~���Ê��~����

También se llevó a cabo la 
sexagésima cuarta sesión ordinaria, 
con la presencia de 14 de los 15 
representantes, en ella se dio a conocer 
el informe semestral de la Comisión 
Municipal de Derechos Humanos de 
È�¦¬��~��È��~������¾���������

Entre las acciones de esta 
institución se encuentran: el 
reconocimiento en Argentina, 
como una de las comisiones 
ejemplares de América Latina, por 
parte de la Asociación Global de 
Defensores de Derechos Humanos 
~�� �������������ª� ��� ¦����� �����~��
alianzas con diferentes estados de 
la república, entre ellos, Tlaxcala, 
Michoacán, Jalisco, y San Luis 
�����¬ª� ��� ��������� ~�� ��� ���������� �
estratégicos con instituciones 
�~��������ª� ÄÑ� �������������� �����
vigilar las actuaciones de las 

autoridades en situaciones sociales, 
�� ¦��¦��� ~�� �������� �������ª� Ò� ����
441 capacitaciones en materia de 
~����¦���¦������ª��ÄÓ���������������
jurídicas y acompañamientos 
en materia penal, civil, laboral, 
administrativo y derechos humanos, 
entre las que destacan el apoyo a 
���������~��~���������~��ª���¬���������
conciliación y resolución de 15 quejas: 
11 de ellas, en contra de autoridades 
estatales, que fueron remitidas 
�� ��� §¤¤Ô� ¾������ª� Ä� ¥��� �������
direccionadas a la Comisión Nacional 
~�� ����¤����¦���Ô������ª���~����©��
en proceso de investigación en contra 
de la actual administración.

Por estos resultados obtenidos, 
la alcaldesa Lía Saraí Castro Díaz de 
León, agradeció a quienes conforman 
esta comisión, ya que son parte 
fundamental y un contrapeso para 
garantizar a la ciudadanía la defensa 
������������~�����������~�~������������
y honradez de las autoridades.

“Muchas felicidades por todo 
el empeño que se le ha puesto a la 
comisión, en el cumplimiento de los 
derechos humanos de todos nuestros 
habitantes, como autoridades 
estamos obligados a ser los primeros 
que demos el ejemplo, muchas gracias 
por esas cifras son muy alentadoras”. 
Indicó la presidenta.

Meridiano Bahía de Banderas

Elementos de la dirección de Tránsito de Bahía 
de Banderas, recibieron una capacitación de 
primeros auxilios, por parte de Protección Civil 
municipal, en la localidad de Bucerías. Esto como 
parte de las funciones de prevención del delito y 
����������������~��������������~��������~�~��¬���
solicitud expresa de la presidenta municipal Lía 
Saraí Castro Díaz de León

Fueron un total de 23 policías pertenecientes 
a la dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito 

municipal de Bahía de Banderas, quienes 
tomaron esta capacitación a cargo del paramédico 
Samuel David Baltazar Carrillo, curso en el que 
pudieron revisar a profundidad temas como: la 
�����������~�� �������������ª� ���������������������
~�� ¥����~����ª� ����������� ���������� �� �������
�����©������ª� ����~������ �����������������ª� ��¬�
como, la reanimación cardiopulmonar (RCP).

Con estas acciones, se garantiza el buen actuar 
de los elementos en caso de emergencias y, sobre 
todo, se salvaguarda a los habitantes del municipio 
y a los visitantes que llegan a este destino turístico
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De Atlanta a Nueva York
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Vallarta en Estados Unidos
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Ofrecidos por la Clínica Shriners Children’s Guadalajara

Sistemas DIF conocen servicios 
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A través del programa J��	�����K	���

Impulsa la SICyT el 
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Con sistema de captación de agua

Logra CUTlajomulco 
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Meridiano Puerto Vallarta

Del 22 al 25 de julio, el Fideicomiso de Turismo 
~�� Ç������ À��������  ��� ��������� ���� ��� Õ������
de Visitantes y Convenciones de Guadalajara- 
impartió seminarios de capacitación a asesores 
de viajes en las ciudades de Atlanta, Austin, 
Houston y Nueva York.

La comitiva del destino estuvo conformada 
por los hoteles Buenaventura, Krystal y ;�	?��
*������� J��	���, los cuales compartieron 
información detallada sobre sus instalaciones 
y atractivos paquetes vacacionales con los 
asistentes.

Estos seminarios reunieron a agentes de 
viajes top en producción, convocados por 
aliados comerciales del destino, entre ellos las 
mayoristas M�
��	�� �!������� *�������� E	���/��
/� A����� M�
��	��, así como las aerolíneas 
Aeroméxico y Volaris.

Entre los puntos más destacados estuvieron 
la conectividad aérea, con vuelos directos desde 
todas las ciudades visitadas -incluyendo un 
nuevo vuelo de Alaska Airlines desde Nueva 
York- así como la gran riqueza de atractivos 
naturales en el destino, desde la extensa oferta 
de playas nadables durante todo el año, hasta 
sitios únicos en el mundo como los Arcos de 
Mismaloya y las Islas Marietas, además de 
actividades de temporada para toda la familia, 
tales como liberación de tortuguitas a lo largo 

del verano y otoño, y el avistamiento de ballenas 
durante el invierno.

Luis Villaseñor, director del Fideicomiso 
de Turismo de Puerto Vallarta, recalcó la 
importancia del trabajo previo para tener 
una buena convocatoria a estos seminarios: 
“asistieron asesores de viajes con quienes se 
tuvo acercamiento en importantes eventos de la 
industria turística realizados este año, como ����
M�����>������7�����F	�����7+>7�N�	����;	�-����
���
N>4� K���� /� �AN�� >������ �������� F	���� eventos 
que reúnen solo a los mejores agentes en 
producción, procedentes de diversos mercados”.

Su asistencia a estos seminarios permitió 
reforzar la relación con ellos, así como brindarles 
una capacitación completa sobre el destino, 
enriqueciendo y reforzando sus conocimientos 
acerca de Puerto Vallarta para brindar mayores 
herramientas de venta, buscando incentivar las 
temporadas de verano, otoño e invierno.

Redacción

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología 
(SICyT) inició la segunda edición del programa 
Resonant Women, una serie de workshops 
y talleres especializados para brindar 
herramientas que les permita consolidar sus 
negocios y mejorar sus habilidades de liderazgo.

Esta edición contará con tres días de 
contenidos, del 30 de julio al 1 de agosto, en los 

que recibirán capacitación sobre estrategias de 
negocio, marketing digital, oportunidades de 
mercado, entre otros temas que les ayudará a 
���������������������~����������

El programa se lleva a cabo en REDI AMG. 
Entre las principales actividades que se 
realizaron en el primer día de actividades fue 
la charla impartida por Sandy Hermosillo 
#IamRemarkable, la cual destaca por tener una 
����������������¢�����

Meridiano Guadalajara

El director general del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Jalisco, Lucio 
Miranda Robles, y la Presidenta del Sistema DIF 
Guadalajara, Maye Villa de Lemus, en compañía 
de representantes de DIF municipales de la Zona 
Metropolitana, visitaron hoy las instalaciones 
de la Clínica +)������ ;)�����O�� en la capital 
del Estado, la cual brinda servicios gratuitos 
altamente especializados a niñas y niños con 
afecciones congénitas de tipo ortopédico.

El director Médico de la clínica, Omar Cárdenas 
Magaña, informó que desde su inauguración 
el pasado 30 de abril, se han ofrecido alrededor 
de 680 servicios de consulta a pacientes, desde 
�����������~���¦����������Ó��«���~���~�~ª������¦��

intervenido quirúrgicamente a más de 50, sin 
costo para familias no sólo de Jalisco, sino de 
estados como Colima, Michoacán y Nayarit.

Al conocer los servicios que ofrece la Clínica 
+)������ ;)�����O� Guadalajara, se busca que 
las áreas de atención a la discapacidad de los 
Sistema DIF puedan derivar pacientes con 
condiciones como pie equino varo, displasia de 
cadera, ausencia de extremidades, problemas 
de rodilla, genu valgo y genu varo, anomalías en 
la marcha y ortopedia de la parálisis cerebral, 
entre otros.

La Clínica +)������;)�����O��Guadalajara se 
ubica en el Hospital Ángeles del Carmen, en calle 
®��������¾���Ò¼ÒÆ��§����Â�������¢��~���������������
Más información en el tel. 333 852 3757 o en 
Mex-infoguadalajara@shrinenet.org

Meridiano Guadalajara

En su primer año, la Red Ecológica de Auto-abasto 
para la Soberanía Alimentaria (REALSA), del Centro 
Universitario de CUTlajomulco (CUTlajomuco) 
de la UdeG, logró en 2023 la cosecha de jamaica y 
maíz para el autoconsumo de ocho productores 
y sus familias a través del sistema Keyline para 
la captación de agua, empleado en el riego de 
parcelas de pequeños productores asentados en 
comunidades del municipio de Tlajomulco de 
Zúñiga.

La Secretaria de la División de Salud del 
CUTlajomulco, doctora Paloma Gallegos Tejeda, 
destacó los desafíos para la captación de agua y la 
sequía. El temporal de 2023 dejó el 16 por ciento 
de la lluvia de 2022, con la pérdida de cultivos de 
productores.

“No se esperaba que fuera tan poca la lluvia 
���������©����ª����������������~��������������������
¦����� ������ª� ����� ��� ������������ �� ��������
�¦���������������������~��������ª�����~����~��¬��
podían cosechar parte del maíz para rastrojo se 
perdió porque se llenó de hongo”, describió la 
���~�������

REALSA, por medio del sistema L�/���, en 
el último temporal logró acumular más de un 
millon de litros de agua para la agricultura, reserva 
empleada para sembrar jamaica y maíz, mientras 
que los productores dependientes del temporal 
perdieron su cosecha.

“Quienes replicaron el sistema L�/����lograron 
cosecha para autoconsumo, eso estuvo mejor que 
reportar la pérdida total, es decir, recuperar lo que 
sembraron. Esto se logró porque los agricultores 
replicaron el sistema que les enseñamos a hacer 
con parcelas un poco más pequeñas”, explicó 
Gallegos Tejeda.

Enfocados en cómo apoyar a los pequeños 
productores presionados por el cambio de uso de 
suelo y la expansión urbana, se pensó en el sistema 
como una solución adaptada a un territorio con 
poco acceso al agua.

“Tuvimos que enfocarnos más en la parte 
de cómo apoyar a los pequeños productores 
presionados por el cambio de suelo y la expansión 
urbana, y nos enfocamos en qué se podía hacer 
para ayudar a los productores para que lograran su 

producción, ahí entra el sistema Keyline”, explicó.
El sistema es un canal que recorre el terreno 

�~����~�� �� ���� �������������� ������©����� �����
maximizar el aprovechamieno en la irrigación de 
������������������������������~����Ï��~�����

Para 2024, de acuerdo con la académica del 
CUTlajomulco, ya no buscan lograr únicamente 
el autoconsumo, sino un mayor volumen de 
producción y avanzar en el trabajo con los 
productores.

“Ya estamos listos para sembrar y vamos a 
empezar a calcular volumen de producción, es 
~���������������������©���������¦��©���������¥���
hemos hecho. Este es nuestro segundo año como 
REALSA y ya tenemos un año en la comunidad, 
con los pueblos tradicionales y en la última feria 
agroecológica nos llegaron más agricultores”, 
informó.

Las bondades de REALSA se transmiten de voz 
en voz: a los ocho productores convencidos del 
sistema de captación de agua para la agricultura 
se sumaron tres más para aprender el sistema 
y asegurar la producción agrícola en una tierra 
���� ���������� ������������ ����� ~����~������ ~���
temporal.

� £�� ��� ��������� ����������� �� ��� ����������
personas pertenecientes a pueblos originarios 
que aportan conocimientos sobre los cultivos 
y semillas de sus tierras, formas de cultivo y 
gastronomía asociada.

Los pueblos participantes son purépechas, 
otomíes, nahuas, coras y wixárikas asentados 
en la colonia Sergio Barrios de Tlajomulco. 
Además de las comunidades de las delegaciones 
de San Juan Evangelista, San Lucas Evangelista, 
§��Ï��������©����Ì���Â�������

La parcela experimental del CUTlajomulco se 
encuentra en San Miguel, y el Bosque Escuela de 
Agricultura Regenerativa en el fraccionamiento 
~�������������

Para la doctora Paloma Gallegos, la estrategia 
a corto y mediano plazos es buscar la vinculación 
con el municipio para impulsar el proyecto de 
agricultura de autoabasto, sobre todo, impulsar 
la aprobación del reglamento municipal de 
agricultura rural y periurbana, que está detenida, 
para que se apruebe y opere programas en 
���������~���������������
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Sobre restricciones de circulación por el 
libramiento

Avanzan acuerdos entre 
la Secretaría de Movilidad 

y transportistas de 
carga pesada
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De los entes de gobierno
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Óscar Gil

Avanza negociación y acuerdos 
entre la Secretaría de Movilidad 
y transportistas de carga pesada 
��� ��� ��¬�ª� ¥��� �������� ����~���
la instrucción del gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
para que algunos de estos 
transportistas dejen de circular 
por el Libramiento Carretero 
de Tepic, al considerarse un 
peligro.

La titular de la SEMOVI, 
Sistiel Buhaya Lora, indicó que 
dentro de los primeros acuerdos 
está que las unidades de doble 
remolque y de transporte de 
materiales peligrosos no podrán 
circular bajo ningún pretexto 
sobre esta vía, por lo que el 
resto deberá acatar una serie 
de medidas que la funcionaria 
explica: “Ya tuvimos un primer 
encuentro el viernes pasado con 
las cámaras de autotransporte, 
vino gente del centro del país, 
de Guanajuato, representantes, 
venían de la CDMX, del estado 
de Jalisco, para encontrar un 
diálogo y la mecánica de cómo 
llevaría a cabo esta instrucción 
que dio el gobernador. 

“Ellos hablaron y se 
comprometen a respetar 
horarios y la ley en la que nos 
puede facultar para poner 
restricciones, también se 
comprometían a respetar los 

operativos de un carril especial 
que no puedan estar ellos 
rebasando, el tema de doble 
carga que así lo conocemos o 
materiales o residuos peligrosos 
no van a entrar al libramiento 
~��®����ª������������������©������
de las mesas de cómo será la 
coordinación, hay bastante 
disposición de ellos y también 
recibí algunos empresarios que 
nos comentaban la derrama 
económica que ellos dejan 
pero estamos trabajando en las 
mesas con la SICT para poder 
lograr el mejor operativo en 
el que se esté por arriba de las 
familias”.

En este sentido, Buhaya Lora 
insistió en que no hay vuelta 
de hoja a dicha instrucción 
ya que hay razones de sobra 
para aplicar la restricción de 
unidades en el transporte 
público sobre el libramiento 
carretero de Tepic: “Me preguntan 
los transportistas que cuál era la 
estadística que teníamos para 
tomar esta determinación y 
se les comentaba que era que 
efectivamente tenemos 123 
accidentes reportados en el 
semestre y teníamos 13 de carga, 
13 de accidentes con vehículos de 
cargas, pero desafortunadamente 
estos trece contra los 123 estamos 
hablando alrededor de 15% del 
porcentaje de la mayoría de 
accidentes”.

Redacción 

En el marco del Día Mundial contra la Trata de 
Personas, la secretaria General de Gobierno, 
Rocío Esther González García, presidió la 
Segunda Sesión Extraordinaria del Consejo 
Estatal para la Prevención y Erradicación de la 
Trata de Personas en el Estado de Nayarit.

La reunión se celebró esta tarde en la sala 
de juntas de la Secretaría General y contó con 
la asistencia de representantes de diversas 
dependencias gubernamentales, incluyendo 
la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana, el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia, Secretaría de Educación, 
Secretaría de Salud, Secretaría de Turismo, 
la Fiscalía General del Estado, la Comisión 
Estatal para la Defensa de los Derechos 
Humanos, la Subsecretaría de Educación 

Media Superior, Superior e Investigación 
Científica y Tecnológica, y el Tribunal Superior 
de Justicia del Estado de Nayarit.

La sesión tuvo como objetivo reforzar la 
coordinación entre los distintos entes de 
gobierno para prevenir y erradicar la trata 
de personas en la entidad, protegiendo la 
integridad física y psicológica de las mujeres, 
niñas y niños.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, ha reiterado su compromiso 
para posicionar a Nayarit como líder en 
materia de seguridad y prevención del delito.

Roció Esther destacó la importancia 
de la política pública en la prevención 
y erradicación de la trata de personas, y 
enfatizó la necesidad de continuar trabajando 
en conjunto para proteger a las víctimas y 
prevenir este delito.
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Oscar Verdín Camacho/
relatosnayarit 

Con el cambio climático hemos 
sentido el calor como nunca, 
incendios impensables, 

sequías extremas, y se nos ha repetido 
que si bien llueve menos que otras 
épocas, es posible que también haya 
tormentas más fuertes…como la de 
este martes por la tarde en Tepic: 
mucha agua y viento.

El mes de julio está terminando 
al pie de la letra con el pronóstico 

de que sería un mes lluvioso al igual 
que agosto.

Algo podríamos hacer las 
personas que habitamos en la 
ciudad: ya sería ganancia que no 
dejáramos la basura en cualquier 
parte, pues ello tiene repercusiones, 
por ejemplo tapando alcantarillas. 

Frente a las inundaciones que 
se han convertido en problemas 
crónicos en muchas partes de 
Tepic, habría que reconocer que 
hay barrios que probablemente no 
debieron estar asentados donde se 

encuentran o que se han invadido 
zanjones y otras áreas que eran 
corrientes naturales de la lluvia.

No pocos creen, por ejemplo, que 
la zona de Plaza Forum no debió 
���� �~����~�� ~��~�� ��� �����������
porque es área que daba salida al 
agua de las partes más altas.

Además, Tepic enfrenta una 
constante caída de árboles, 
mayormente eucaliptos. La 
poda deberá convertirse en 
una actividad constante para 
disminuir riesgos.  

A través de la  iniciativa Sembrando Ciudades

Un Nayarit más sostenible promueve 
la doctora Beatriz Estrada
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Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, 
presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
encabezó la conferencia de prensa 
+�������	� ;������, un proyecto que 
tiene como objetivo principal incorporar 
medidas de adaptación al cambio 
climático en las estrategias de desarrollo 
urbano existentes. La conferencia tuvo 
lugar en las instalaciones de la galería 
artesanal Nayarte ubicada en el Parque 
La Loma en Tepic, y contó con la presencia 
de diversas autoridades y medios de 
comunicación.

Entre las acciones realizadas por 
����� ����������� ����� ��������� ~��� ����~���
destaca la construcción de un espacio 
regenerativo dentro del Parque La Loma, 
que incluyó la implementación de 
dos elementos principales: un jardín 
polinizador medicinal y la revegetación 
de diversas especies locales entre amapas, 
primavera y tecoma. En su intervención, la 
titular de la asistencia social en la entidad, 
agradeció a las y los involucrados en esta 
iniciativa, ya que fortalece a Nayarit frente 
a los desafíos ambientales actuales. 

“Queremos que Nayarit sea 
ejemplo para otros estados, y que 
puedan aprovechar su experiencia, 
sus conocimientos, y que podamos 
transformar, cuidar, y preservar nuestro 
medio ambiente. El Parque de La Loma es 

un ícono, es un modelo tradicional para 
toda la ciudad. Ahora toda la ciudadanía 
tiene que aprender a cuidar, a proteger 
y a seguir transformando este medio 
ambiente y este espacio de la Loma para 
que siga estando cuidado y mantenido 
en estas condiciones. Yo eso es lo que más 
les agradezco, la enseñanza que le están 
dejando a la ciudadanía, a la población 
de trabajar en conjunto, de estar siempre 
viendo porque las cosas se conserven y 
mejorarlas”, compartió.

Esta es una iniciativa de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) en unidad con el gobierno de 
Nayarit que encabeza el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, sumándose 
Comex por un México Bien Hecho, la 
Cooperación Técnica Alemana (GIZ) 
México y las organizaciones de la sociedad 

civil Colectivo Tomate y Revive.
Asimismo, y como una forma de 

��´��������~������~�~�����������~�������~��
de Nayarit y su capacidad de resiliencia 
ante el cambio climático a través del arte, se 
realizaron cinco murales en diversas áreas 
del parque. Además, se pintaron pisos y 
juegos en un área de 200 m², buscando 
mejorar estos espacios de diversión y 
desarrollo en la comunidad nayarita con 
elementos de color que rescatan la riqueza 
natural y cultural del estado.

Para el DIF Nayarit esta iniciativa es 
un paso crucial para preparar a Nayarit 
ante los desafíos del cambio climático. Al 
fortalecer ciudades y comunidades con 
estos proyectos, se siembran las bases 
para un futuro más verde, promoviendo 
la resiliencia y el desarrollo sostenible en 
el estado de Nayarit.
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Primera medalla olímpica del judo mexicano

Gana plata Prisca Awiti en París 2024
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Primer mexicano en llegar a esta instancia desde Atenas 2004

Miguel de Lara se queda en 
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Buscará revancha en Los Ángeles
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cumplí el sueño: Ahtziri Sandoval
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Redacción

La judoca mexicana Prisca Awiti escribió 
su nombre en las páginas del olimpismo 
nacional, al ganar la medalla de plata en la 
categoría de menos de 63 kilogramos en los 
Juegos Olímpicos de París 2024.

La atleta nacida en Londres, Inglaterra y 
de nacionalidad mexicana, le dio a su país la 
primera presea olímpica en la historia de esta 
disciplina y la segunda de esta edición, tras el 
bronce del equipo femenil de tiro con arco.

La Champs de Mars Arena fue el recinto 
que albergó la hazaña de la deportista azteca, 
quien triunfó en cuatro de sus cinco combates 
disputados para que así México alcanzara su 
metal número 75 en Juegos Olímpicos, el 25 
de color plateado y el 17 en una competencia 
individual femenil.

La vigente campeona centroamericana se 
unió a un selecto grupo de mujeres nacionales 
que han subido al segundo lugar de un podio 
olímpico, tras lo realizado por Pilar Roldán 
(1968), Ana Gabriela Guevara (2004), Belém 
Guerrero (2004), Aída Román (2012), Paola 
Espinosa-Alejandra Orozco (2012), Guadalupe 
González (2016) y María del Rosario Espinoza 
(2016).

El camino de la guerrera azteca en el 
tatami

Su presentación en la capital francesa 
llenó de esperanzas al público nacional, pues 
en apenas 35 segundos hizo rendir a Nigara 
Shaheen, del Equipo Olímpico de Refugiados, 
lo que le dio la victoria por ippon 10-0 en los 
~�������������~��������

Luego de obtener su pase a los octavos de 
������ ��� ��~�������� ~�� ������� ��� ���� �������
Panamericanos Santiago 2023 se preparó 
para su siguiente reto: la polaca Angelika 
Szymanska, cuarta del ranking mundial y 
vigente subcampeona del mundo.

Pese a no partir como la favorita, Awiti 
impuso su dominio y consiguió un punto en 
el inicio ante la europea, que con el paso de 
los segundos cayó en la desesperación por la 
defensa de su rival en turno, lo cual determinó 
la victoria 1-0 para la representante de 
Guanajuato.

����~��������������������������~�����������
otra judoca del “Viejo Continente”, la austriaca 

Lubjana Piovesana, medallista de oro en los 
Grand Slam Dushanbe y Baku de este año, 
quien comenzó con ventaja de un punto, sin 
embargo, después de una revisión, se revirtió 
dicho registro.

El encuentro se fue hasta muerte súbita, 
donde la mexicana logró la victoria que la 
����������������������

En la ronda de las cuatro mejores, Awiti no 
se guardó nada y se lanzó a la ofensiva desde 
los primeros compases del enfrentamiento 
ante la croata Katarina Kristo, a la que aplicó 
una sumisión que determinó el 11-0 en el 
�����~�������������������������������

La contienda por la gloria olímpica fue en 
contra de la eslovena Andreja Leski, monarca 
europea en 2023, con la que libró el último 
�������� ~�� ��� �����~��� ��� ����� ��� ~������ ��
������~�������������������������������~���� ��
y su obtención del metal dorado, para que 
así Awiti se hiciera acreedora de la histórica 
plata.

Apoyos gubernamentales al judo en su 
proceso olímpico

La Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte (CONADE), institución a cargo de 
¡��� ¢�������� ¢������� £��������� �������� ���
compromiso con el judo mexicano desde el 
2019 mediante el apoyo que, hasta mediados 
de 2024, superó los 46 millones de pesos.

¤�� ������ �������� ���� ��� ��� ~�� ���������
al máximo los objetivos de Prisca Awiti en 
su proceso rumbo a París 2024, la CONADE 
destinó más de 2 millones de pesos en los tres 
años que comprendieron su ciclo olímpico: 
2022, 2023 y 2024, en los que asistió a todas las 
������� ��������������� ��~������ ���� ¥��� ������
su pase a París 2024 vía ranking mundial.

Redacción

El nadador Miguel Alejandro de Lara Ojeda, 
����������¦������������������������������������
de los 200 metros pecho varonil en los Juegos 
Olímpicos París 2024, instancia que no 
disputaba un mexicano desde que Juan José 
Veloz en Atenas 2004 lo hiciera en los 200 
metros mariposa de Atenas 2004, donde ocupó 
el lugar 16 general.

De Lara se ubicó en el mismo sitio de la 
������������� ����� ����� ��������� ��� ��� �������
posición de su heat con un cronometro de 
2:11.28 minutos donde los ocho más rápidos se 
��������������������������¡�����~�����¤�������
de la capital francesa.

El originario de Torreón, Coahuila, logró 
����������� ��� ���� ����������� ��� �����������
como primera reserva, es decir, en la posición 
17 general con un registro de 2:11.16 minutos. 
§���������� ~������������ ���� �������� �¨�
tiempos, pero el neerlandés Arno Kamminga 
quien ocupó la posición 12 general se retiró 
debido a una lesión.

Miguel de Lara también participó en los 
100 metros pecho el pasado sábado donde fue 
~���������~��������~����������������������~��
sitio del heat 2 con un tiempo de 01:00.82 
minutos.

Gabriel Castaño García, es el último 
representante en esta disciplina que 
participará en París 2024, lo hará en los 50 
metros estilo libre varonil dentro del heat 

10 eliminatorio el 1 de agosto a partir de las 
3:26 horas tiempo del centro de México, donde 
���������©�� �� ��� ���������� ����� ���� �������� �¨�
marcas

Redacción

Ahtziri Sandoval, gimnasta artística, cumplió su 
sueño de participar en unos Juegos Olímpicos, 
aunque su actuación no fue la que ella deseaba.

Para la gimnasta artística Ahtziri Viridiana 
Sandoval Pérez formar parte de la delegación 
mexicana para París 2024 fue concretar un sueño 
deportivo y personal, pese a que su participación 
en la justa no fue la esperada, como ella la 
�������ª�����������������¥��~����������������������
de saberse atleta olímpica.

Luego de su participación en la Bercy 
Arena de la capital francesa, la jalisciense, 
multimedallista en los Juegos Centroamericanos 
y del Centroamericanos San Salvador 2023, 
aseguró que su actuación pudo haber sido mejor, 
pero los nervios le jugaron en contra.

“En sí llegar aquí fue difícil, fueron muchos 
�«��� ~�� ���� ��� �������� ��� ���«�� �� ��� ¥��~��
con eso, con que soy olímpica, pero sí creo que 
mi participación pudo haber estado mucho 
mejor, los nervios afectaron un poco también”, 
compartió.

“En esos momentos me sentí un poco 
triste, había trabajado bastante bien para esta 
competencia y no salió realmente como lo 
quería, pero hay días buenos, días malos, a todo 
atleta le pasa”, comentó.

Al darle la vuelta a la página y con mayor 
tranquilidad, la gimnasta dejó entre ver que la 
próxima edición olímpica en Los Ángeles 2028, 
buscaría una posible revancha.

“Los Ángeles puede ser un buen momento, 
donde pudiera vengarme de esta competencia, 

pero no sé, por el momento creo que descansaré 
un poco, recuperarme de algunas lesiones leves, 
pero pensaré muy bien esa decisión”, dijo.

Ahtziri Sandoval reconoció que la parte mental 
le jugó en contra durante la competencia en la que 
concluyó en el lugar 54 All-Around tras completar 
los ejercicios de barras asimétricas, ejercicio de 
piso, viga y salto.

“El escenario no es tanto como yo lo pensé es 
lindo, impone, pero más bien mi cabeza impuso 
más que el escenario, yo cambiaría los nervios y la 
���������� ����� ��� ������ ������� ��� ���~��������
en este tipo de competencia y escenarios es más 
importante en sí que la física”, comentó.


